

みんな元気に「わかった！」「できた！」》 90→100ネクスト・ステージへ

子どもたちのウェル・ビーイングを保障する
大阪市立北津守小学校 学校だより

平成28(2016)年6月17日

6月号

校長 中谷和博

きたつもリンク

共生の社会づくりをめざして

1学期の「人権デー」の取組み

本校では、学期ごとに「人権デー」の取組みを行っています。これは、さまざまな「人」や、「もの」との出会いを通して、自分たちの暮らしの中にある人権問題に気づき、学習を通して、すべての人々が共に生活していく社会づくりのために、自分たちに何ができるのかを考え行動していくというものです。すでに各学年いろいろな取組みが行われています。



2年生は、「にしなりWING」を見学しました。

総合就労支援福祉施設にしなりWINGは、障がい者をはじめとする社会的要援護者の就労支援を通じた自立拠点として、2001年に開設されました。障がい者の総合生活相談、自活支援・就労支援の場として、障がいの種別を問わず支援を行うとともに、すべての市民の総合生活相談、就労支援の場として、働きたいという希望を持つ人々を支援しています。

2年生の子どもたちにとって、下校後、ピロティーで遊んだり、ベンチに座っておしゃべりしたり、コンビニで買い物したりと身近な存在の施設でしたが、見学を通して、この施設がとても大切なものであることを感じることができたようです。

5年生は京都ライトハウス情報ステーションに所属しておられる、野々村好三さんをお招きしてお話をうかがいました。

西成障害者会館でパソコンなどを教えていた野々村さんが、本校に来てくださるようになって18年になり、その間、多くの子どもたちが、自分の不自由な方の生活について学ぶこと



ができました。そして、野々村さんの優しい人柄にみんな引き込まれていきます。「野々村さんが、日々の暮らしの中で、こうなればいいなあということはどんなことですか?」と聞いてみたところ、次のようにおっしゃいました。
「もっと声をかけていただきたいんです。目の不自由な人は、電車に乗ったら扉の近くに立っている人が多いでしょう。降りるのが楽だから立っている人もいますが、どこがあいているかわからないで、立っている人もいるんです。その時に、ここが空いていますよと言ってもらえると助かります。」
いつの時代も最も大切なのは、人と人とのつながりであるということを、学ぶことができました。



3年生は、校内での車いす体験を行いました。

区社会福祉協議会、区西北部地域包括支援センターの方々や、北津守地域ネットワーク委員の方々の協力で、基本的な乗り方、押し方を教えてもらい、まずは体育館内で緊張しながら体験してみました。「押す人はもっと声をだそう」「乗っている人の気持ちになってみよう」といったアドバイスをもらって、次は、校内の廊下で体験です。そのころには、「右に曲がります」「前をあげます」など、相手のことを思いやるような声が聞かれようになりました。
この学習を通して、互いの気持ちを思いやる心の大切さを理解して行動してほしいと願っています。



4年生は、「西成高校」に行って、高校生から車いすについて教えてもらい、交流しました。

西成高校は、平成27(2015)年度よりエンパワメントスクールとなりました。その中には「魅力的な体験授業・実習が充実」とうたわれており、本校の子どもたちに車いすのことを教えることで、小学生と高校生、どちらにとっても豊かな学びとなるいうことで、以前より交流を続けています。4年生の子どもたちは、昨年度の「車いす体験」をもとに、よりしっかりと、また、楽しく学ぶことができました。

1年生・6年生もまもなく「人権デー」の取組みを実施します。終わった後の子どもたちの感想などを、お家でも聞いてあげてください。

がつ
7月の主な学校行事

日	曜		
1	金		
2	土		
3	日		
4	月		
5	火	みんぞくがっこう 民族学級	
6	水	(ジャガピースクール 14:45~15:45)	
7	木	いいいかつかつどう 委員会活動	
8	金	C-NET 着衣泳予備日	
9	土		
10	日		
11	月	こじんこんだんかい 個人懇談会	
12	火	こじんこんだんかい 個人懇談会 まちかど号	
13	水	こじんこんだんかい 個人懇談会 (ジャガピースクール 14:45~15:45) ←時間変更の可能性あり	
14	木	おんがくじゅうかい 音楽集会	
15	金		
16	土		
17	日	きたつもりこ 北津守子どもみこし	
18	月	みのりの日	
19	火	ちくべつじどうかい 地区別児童会 給食終了 ひこうきょうしきじゅうりょう 非行防止教室	
20	水	じゅうぎょうしき 終業式 ひなんくわいん つもうじんじゅさいれい 避難訓練 津守神社祭礼 (ジャガピースクール 13:00~15:00)	
21	木	津守神社祭礼 浪速神社祭礼	
22	金	夏期教育活動	浪速神社祭礼
23	土		夏期教育活動
24	日		
25	月		
26	火		
27	水	へいわのつどい (ジャガピースクール 13:00~15:00)	
28	木	(ジャガピースクール 9:00~11:00)	
29	金	(ジャガピースクール 9:00~11:00)	
30	土		
31	日	おやこ PTA親子プール (10:00~11:30の予定)	

水泳授業公開週間
(6・27～7・1)

いただいています。地域の方の声！

ほごしゃ
保護者のみなさまへのおねがいです！



こどもたちのことでおねがいです！

「集合住宅の自転車置き場の屋根に上っている子がいます。けがをしてはいけないと
思い注意していますが、なかなか改善されません。

「ボードに乗って遊んでいる子、車が来ても全然気づかないのか、突然飛び出したり、
急に進む方向を変えたり…とても危ないんです」

「子どもたちがとめている自転車が倒れて車に傷がつきました。本当に困っています」

「公園や、住宅の広場などに、平気でごみ(お菓子の袋など)を捨てています。何とかしてほしい」

学校では、子どもたちの安全・安心を第一に考え、さまざまな取組みを進めています。
また、人権尊重の基本である「相手を思いやる気持ち」を育む取組みや指導を、
毎日のように行っています。

学校外での子どものようすに関する点では、学校の指導に加えて、ご家庭の協力が必要
不可欠です。学校では引き続き指導していきますが、同時に以下の点について、各ご家庭
でもご協力をいただきますようお願いいたします。

○ どんなことをすると、そこに住んでいる人に迷惑をかけるのか、具体的に
ひとつずつ、ていねいに教えてあげてください。きちんとわかれれば子ども
たちはそんなことをしなくなります。

○ おとなから急に注意される(話しかけられる)と、多くの子どもたちが
顔を見合せたまままだまっています。表現力の育成は学校でも行っていますが、家庭でも、一方的に話す・聞くだけでなく、しっかり対話(言葉の
キャッチボール)をしてください。

○ 子どもが遊びに行くときには、「ごみ袋」(一人分)をもたせてください。
そして、自分のごみはそれが家に持ち帰るようにさせ、お家で確認して
ください。